Prensa: Diaria
Tirada: Sin datos OJD
Difusión: Sin datos OJD

Página: 8

cción: LOCAL Valor: 819,00 € Área (cm2): 456,8 Ocupación: 52,17 % Documento: 1/1 Autor: :: C. HERNÁNDEZ / WORD SALAMANCA. Record Núm. Lectores: 0

La universidad de las mujeres

Las jornadas 'Memoria de Mujer' recuerdan las primeras residencias femeninas

Organizadas desde la facultad de Historia y el Centro Documental de la Memoria Histórica analizan la figura de las pioneras universitarias

:: C. HERNÁNDEZ / WORD

SALAMANCA. Recordar la senda de las pioneras siempre es estimulante para que las nuevas generaciones no olviden que, pese a todo, pertenecen a un tiempo privilegiado. Así puede definirse el motivo esencial de las quintas jornadas 'Memoria de mujer', organizadas desde la facultad de Geografía e Historia de la Universidad de Salamanca y el Centro Documental de la Memoria Histórica. Con la temática 'Universitarias', este curso de verano rendirá homenaje a las primeras mujeres que accedieron a la universidad en España, con especial atención a las residencias femeninas que se abrieron hace justo un siglo, la de la Residencia de Estudiantes -residencia para señoritas- de la Institución Libre de Enseñanza, dirigida por María de Maeztu, en 1915, y la residencia teresiana de Madrid, católica, un

«Aunque en 1910 se permitió el acceso libre de las mujeres a las facultades, la apertura de la primera residencia femenina ayudó a muchas jóvenes a dar el paso, ya que, en aquellos tiempos, las familias no veían con buenos ojos que sus hijas se trasladaran a Madrid a estudiar y a vivir por su cuenta», explicó Josefina Cuesta, catedrática de Historia Contemporánea y directora académica de este curso junto a María José Turrión, subdirectora del Centro Documental de la Memoria Histórica.

Al conmemorarse el centenario de ambas instituciones, la teresiana y la perteneciente a la Institu-



Josefina Bustillo y María José Turrión. :: ALMEIDA

ción Libre de Enseñanza, durante los próximos meses serán varias las actividades que se lleven a cabo, en una celebración prolongada en el tiempo que se quiere enmarcar también dentro de los actos previos por el VIII Centenario de la Universidad de Salamanca, como confirmó Josefina Bustillo.

Asimismo, estas jornadas -que

mantienen abierto el plazo de inscripción-, incluirán una visita, el lunes por al tarde, al Centro Documental de la Memoria Histórica, donde María José Turrión liderará una visita a los ficheros de la represión de la dictadura franquista, con especial atención a los documentos referidos a mujeres universitarias o profesionales, como las maestras.

Exposición complementaria

Para ilustrar el contenido esencial de estas jornadas que durarán hasta el próximo viernes, la facultad de Geografía e Historia albergará una muestra sobre la vida de Trinidad Arroyo Villaverde, la primera oftalmóloga española. Gracias a la colaboración del Colegio de Médicos de Palencia, se podrán observar documentos y material utilizado por esta médica palentina, que terminó la carrera en 1895, es decir, 15 años antes de que se permitiera la presencia de mujeres en las aulas de las facultades de modo generalista, sin necesidad de permisos específicos para cada caso.

Esta exposición se inaugurará oficialmente el próximo lunes a las 11:30 horas, como un acto más dentro del programa de estas jornadas, que contarán con la presencia de numerosos estudiosos y expertos, como Margarita Márquez, de la fundación Ortega-Marañón. Márquez hablará el martes sobre la Junta para la Ampliación de Estudios e Investigaciones Científicas, heredera de la Institución Libre de Enseñanza e instrumento esencial a principios del siglo pasado para el desarrollo y la difusión de la ciencia y cultura españolas a través de intercambios de profesores y alumnos y el establecimiento de becas para estudiar en el extranjero. Es decir, el origen de las actuales becas Erasmus, como recalcaron las directoras de estas jor-